



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 7.01.2008

Beginn: 18:30

Ende: 20:50

Anwesende

Heinz Riener ()
Daniel Böhmer ()
Matthias Straka ()
Nikolaus Hammler ()
Paul Rouschal ()
Martin Stadler ()
Michael Gissing ()
Gerald Zöhner ()
Rudi Weißenbacher ()
Jakob Girstmair ()
Tim Hell ()
Florian Grubinger ()
Markus Mayerwieser ()

Schriftführer: Matthias Straka

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *Bericht Sitzung der Fakultätsvertretung Informatik*
5. *Bericht Sitzung der Fakultätsvertretung Elektrotechnik*
6. *Bericht Veranstaltung Curricula-Entwicklung*
7. *Basisgruppen Seminar*
8. *Basisgruppen Schlüssel*
9. *Studienkommission-Telematik*
10. *Budget und Finanzen*
11. *Prüfungstermine aus Wireless Communication Networks and Protocols*
12. *Prüfungstermin aus Grundlagen der Elektrotechnik*
13. *TU Info*
14. *bildungspolitische Bücher und Zeitschriften*
15. *Spinde für Studierende*
16. *digitale Protokolle*
17. *Abschluss Weinstraßenfahrt*
18. *Allfälliges*

ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.

2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Paul berichtet, dass am Dienstag vor den Ferien über den Studienführer geredet wurde. Es gibt ein Team, das die Kernarbeiten behandeln wird (Manu, Rudi, Anton, Sabine). Vorlesungen aus dem Bakkalaureat sollen von den Autoren kommentiert werden, damit klarer wird, wovon die LV handelt. Matthias bringt die Idee ein, einen kleinen Teil auf Englisch für ausländische Studierende schreiben (oder Links auf entsprechende Seiten setzen).
5. Daniel berichtet, dass ein Teil der Kosten des E&T-Infos von der Fakultätsvertretung Elektrotechnik getragen wird. Dafür kann die Fakultätsvertretung auf zwei Seiten für sich werben.
6. Martin berichtet von der Veranstaltung über outcome-orientierte Curricula-Entwicklung. Paul merkt an, dass Studienpläne international vergleichbarer gemacht werden sollen. Bisher ist dies nicht ausreichend durchgeführt worden. Ein Ziel ist eine genaue Beschreibung des Studiums bzw. der einzelnen Lehrveranstaltungen. Ebenso wurde berichtet, wie Anerkennungen funktionieren könnten.

Martin merkt noch an, dass die Lehrveranstaltungsbeschreibungen im TUGonline besser werden sollten. Dort sollten vor allem auch Informationen, was Studierende können, nachdem sie die LV absolviert haben, stehen. Es sollte auch beschrieben werden welche Fertigkeiten gelernt und gelehrt werden (ähnlich wie in den Übersichts-Folien von Prof. Brenner in der LV Einführung in die Telematik).

7. Von 7.3. bis 9.3. fahren wir auf Seminar. Michael schlägt als Ort Bruck/Mur vor. Als Thema schlägt Martin ein Gruppendynamik Seminar vor. Dies hat den Vorteil, dass die neuen Leute besser in die Gruppe finden.
8. Martin berichtet, dass vor den Ferien an folgende Personen Schlüssel verteilt wurden: Florian, Markus.
9. Es soll demnächst ein Treffen einer Arbeitsgruppe der Studienkommission stattfinden. Es wird vor allem über Anrechnungslisten von Studierenden aus anderen Bakkalaureaten und über Umstellungen von Masterfächern geredet werden. Ideen bitte an die Mitglieder richten.

Gerry, Daniel und Rudi melden Interesse als Ersatzmitglieder.

10. Martin berichtet über das derzeitige Budget. Eine genaue Höhe steht noch nicht fest. Ideen für die Verwendung sind: Erste-Hilfe Kurs mit gesponertem Selbstbehalt; Werbematerialien für die Basisgruppe; ...
11. Laut Martin gibt es für diese Lehrveranstaltung bisher keine Prüfungstermine. Paul und Heinz werden zur Frau Birnbacher schauen, sodass dieses und auch nächstes Semester Prüfungstermine stattfinden.
12. Im Januar gibt es, im Gegensatz zu früheren Jahren, nur einen Termin, der bereits voll ist. Ebenso ist die Warteliste voll. Martin und Niki werden mit Prof. Renhart darüber reden.
13. Es wird demnächst der Redaktionsschluss sein. Wir (Michi) werden zum Thema Open-Source und die von uns angebotenen Magazine berichten.
14. Wir haben seit einiger Zeit die Zeitschrift 'Campus' als Test-Abo bestellt. Diese Zeitschrift ist sehr gut verständlich und handelt vom Hochschulrecht. Wir werden erstmal die zweite Ausgabe abwarten um uns für ein Voll-Abo zu entscheiden.


Martin und Michael haben drei Bücher herausgesucht, die für unsere Rechts-Sammlung relevant wären. In der nächsten Sitzung soll per Beschluss über die Anschaffung abgestimmt werden.

15. Heinz berichtet von der Anfrage von Seiten der Studierenden Spinde anschaffen zu lassen. Im Kaffee-Kammerl wäre Platz für einige Spinde. Martin merkt an, dass im Subzentrum (3. Stock) bereits Spinde existieren. Diese werden vom Copy-Shop verwaltet. Rudi und Michi werden sich im Copy-Shop zwecks aktuellem Stand erkundigen.

Eine Nutzung mit monatlicher/semesterlicher Zahlung wäre sinnvoll, damit Spinde nicht unendlich lange ungenutzt reserviert bleiben.

16. Martin hat nun eine Bürgerkarte. Wir können nun als erste Studienvertretung Österreichs unsere Protokolle nun digital als PDF signieren. Dazu soll das derzeitige HTML-Protokoll als PDF ausgedruckt werden.
 17. Donnerstags vor der Weihnachtsfeier war die Weinstraßenfahrt. Es fuhren 105 Person mit. Es gab keine Reinigungskosten.
Der Zuschuss von der Basisgruppe wurde per Beschluss genehmigt. Wir subventionieren 295,50 Euro pro Basisgruppe (Basisgruppe Telematik und Basisgruppe Informatik/Softwareentwicklung) die An- und Abreise.
 18. Michi wird wegen eines Erste-Hilfe Kurses anfragen.
Es gibt einen neuen Dekan (Prof. Leberl). Prof. Brenner ist bis Ende 2009 Studiendekan, danach Prof. Aichholzer.
Nächsten Mittwoch findet das erste FakAll in der Basisgruppe Physik statt. Dort treffen sich alle Vertreter aller Studienrichtungen bzw. Fakultätsvertretungen.
Am 18.1. findet wieder ein TU-Fest statt. Mitarbeiter bitte bei Daniel melden.
-

*Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at
Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu*

Signature Value	itmWoZkR+ljhclz170ZGfuRZjQQpfJhFb2ODKe7cenT78VizJ2MO7ej70dAtK3Qj	
	Signatory	serialNumber=205161155523,givenName=Martin,SN=Stadler,CN=Martin Stadler,C=AT
	Date/Time-UTC	2008-01-12T15:16:23Z
	Issuer-Certificate	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serial-No.	231735
	Method	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:text:v1.0.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1200150983-1742035835@17676-17265-22482-27311-1544
Verification	service: https://demo.a-sit.at/el_signatur/verification	